

Pataleta psiquiátrica

• "Tiburones y Sardinas. Perfil psicopatológico de la (in)decencia chilena", de la doctora María Luisa Cordero, sigue el proyecto de "Jurel Tipo Salmon", que lleva más de 18 mil copias vendidas y donde reflexiona sobre la supuesta "fragilidad moral" de los chilenos.

Para captar la atención de la prensa, Editorial Gráficas invirtió en una estrategia para presentar sus últimas publicaciones. Cecilia Boileco o Pedro Carrero se cuestan entre los personajes que han apoyado el marketing de sus libros. La actriz Cecilia Lira Pérez y el periodista Nicolás Larraín, dictarán como presentadores de "Tiburones y Sardinas", el nuevo libro de la doctora María Luisa Cordero, don de reflexionan simetrías que atraviesan todo el quehacer de nuestro país".

La especie de los tiburones le sirve a la autora para señalar diferencias en sectores como la economía, la cultura, los políticos o las universidades y colegios privados. Luego aparecen las sardinas, pececitos menores representados por to-

dos los hombres, mujeres, jóvenes, niños y niñas chilenos. Finalmente, está el "Acuario personal" de la doctora con personajes como Carlos Altamirano, Gabriel Valdés, Ricardo Lagos, Arturo Frei Boffa, Raúl Mesa, Tomás Leiva, Cecilia Hirsch, Ricardo Izquierdo, Tati Penna, Alejandro Foxley, Andrés Zaldívar y Pinechet.

—El hecho de que los chilenos lean estos libros actúa, ¿no le parece particularmente bien? —Sí, es algo que me hace tomar de dos maneras. Es típico de nuestro pueblo el mirarse para ver lo feo que es, como autocomplaciéndose de sus defectos. Pero quiero creer que la gente desea cambiar y ha leído el libro para hacerlo, aunque la crítica lo haya destruido.

—En su "Acuario" usted exalta la personalidad de Tati Penna...



"Estamos sometidos irremediablemente a la iniquidad de la economía capitalista, sometidos, somos juguetes de los transnacionales", dice, reporta en su libro "Tiburones y sardinas", que se presenta este sábado, a las 12:00, en el hall central del Dragón.

—Ella es una persona caribosa, comunicativa. Es un cuento personal y no tiene que ver mucho con la psicología.

—¿Es posible extrapolar conclusiones médicas al ámbito de las ciencias sociales?

—Dudo halágicos que pueden ser más perjudiciales es posible sustentar las teorías antropológicas. Así lo demuestra la escuela alemana de la psiquiatría antropológica. Como sociedad, en Chile ha aumentado la parálisis social y la alienación. Son factores sociales que se asimilan a lo psicopatológico.

—Estos libros que no dejan tirar casi la cabeza también son reacciones parásiticas.

—No me quieren acusar de alguna cosa, pero puedes decir que soy una persona con rasgos fanáticos, porque hago juicios categoricos y arbitrarios. Pero todo esto es

un poco, no creo que esté escribiendo la teoría psicopatológica del país. La psicopatología de «Perill», porque eso vende».

—Ataca fuertemente a Ricardo Navarrete y eso no es un juez...

—El es un fresco y lo digo porque lo pienso. Si me demanda por injuria, yo sé un poco de lo que digo. Pero el abogado de la editorial rechazó el libro y dice que no configura el delito de injuria. No soy tuvoce, pero el abogado será Alejandro Foxley, porque él me creía que yo iba a pasar la cuenta.

—¿Sus libros son ensayos?

—No soy ficción, porque hablan de la realidad chilena».

—Usted ataca a sus lectores, dice que no les gustan los que se han formado en colegios y universidades privadas sin arribismo.

—Es lo que yo pienso y estamos

en un país libre. En Chile, para tener una buena educación hay que tener una buena memoria. A «Perill», los comentarios eran mucho más agresivos y la gente lo consideró. Parece que ellos no son conscientes de la cruda realidad. Lo demás, la palabra escritista tiene una connotación positiva, porque los seres humanos estamos preparados para arrivar, levantarnos y elevarnos.

—Por otro lado, me quejo de que todos quieran ser universitarios y eso es insoportable. Más que una crítica es un lamento para que los jóvenes se formen en otras áreas técnicas. Los alemanes son más desarrollados porque son más prácticos no porque sean más inteligentes. Un electricista no es más estúpido que un ingeniero en ingeniería eléctrica. Somos incapaces de aceptarnos como somos».

Pataleta psiquiátrica [artículo].

Libros y documentos

AUTORÍA

Cordero Velásquez, María Luisa, 1943-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pataleta psiquiátrica [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa